



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 14 de septiembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Publimetro, La Jornada, Excélsior, El Universal, El Financiero, Milenio, Crónica, Reporte Índigo, El Economista.

Reconstrucción de la Ciudad de México/Publimetro

Reportero: César Cravioto.

La ceremonia del 15 de septiembre en el Zócalo de la Ciudad de México será en honor a los héroes de nuestro país, un homenaje y preseas para reconocer la labor del personal médico y enfermería de los equipos Covid en hospitales de alta especialidad (los profesionales que integran la primera línea de batalla), y también se recordará a las víctimas del Covid-19 que lamentablemente han fallecido. Se llevará a cabo con las medidas de sana distancia y se utilizarán antorchas para representar a los estados de la república, “para que no se apague la llama de la esperanza”, ha comentado el presidente López Obrador. La “Condecoración Miguel Hidalgo” es la más alta distinción o presea que otorga el estado mexicano a sus ciudadanos para premiar méritos eminentes o distinguidos, conducta o trayectoria vital y ejemplar, relevantes servicios prestados a la patria o a la humanidad, así como actos heroicos. El 29 de mayo se estableció el Consejo para la Condecoración “Miguel Hidalgo” integrado por los titulares de las secretarías de Gobernación, de Cultura y de Educación Pública, y las presidentas de las mesas directivas de las cámaras de Senadores y Diputados. Se constituyó un jurado calificador integrado por los titulares de las instituciones federales que prestan servicios de salud: Secretaría de Salud, secretarías de la Defensa Nacional, Marina, Insabi, IMSS, ISSSTE y Petróleos Mexicanos.

López-Gatell: hay sabotaje constante al plan anti-Covid/La Jornada

La estrategia para hacer frente a la pandemia de Covid-19 es técnicamente la correcta, pero ha estado sujeta a un sabotaje constante por parte de grupos políticos, económicos y sociales, a causa del cual se han hecho ajustes tácticos, como ya no presentar predicciones sobre la cantidad de enfermos y muertos que habrá en el país, afirma Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud y responsable del plan contra el nuevo coronavirus. El funcionario no se arrepiente de las decisiones adoptadas y reconoce que una parte de la elevada cifra de decesos –se rebasaron 70 mil el fin de semana pasado– se debe a que aunque hay disponibilidad de camas, el país carece de especialistas en el manejo de enfermos críticos y se tuvo que habilitar a médicos generales.

Descartan arribo de vacunas/Excélsior

La Secretaría de Salud informó que el número de casos confirmados por covid-19 en México aumentó a 668 mil 381, mientras que la cifra de sospechosos de la nueva cepa de coronavirus se ubica en 82,870. En cuanto a decesos, el número alcanzó las 70,801 personas tras el reporte de 217 nuevos casos respecto al informe del sábado y al cierre de la semana 36. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell negó que en el caso de la vacuna rusa Sputnik-V se tenga contemplada la llegada de 32 millones de dosis, como se informó la semana pasada debido a que no existe tal autorización por parte de la Cofepris, que es el órgano regulador. Lo que sí ocurrirá es la participación de mexicanos en la fase tres del estudio. “No hay acuerdo alguno del gobierno de México con el gobierno ruso para que se transfieran o se compren vacunas que aún no han sido sujetas a una evaluación en México. “Que mexicanos y mexicanos participen en ensayos clínicos atiende a la lógica, a las reglas, a la reglamentación y los estándares éticos de la investigación clínica en sujetos humanos”, precisó. Cuestionado López-Gatell sobre la denuncia que interpondrán hoy en la Fiscalía General de la República legisladores panistas por el

manejo que ha llevado la administración federal frente a esta pandemia, el funcionario rechazó polemizar, más cuando, dijo, se trata de un asunto político electoral.

Ssa: suman siete semanas seguidas de baja en la epidemia/La Jornada

Aún no hay acuerdos concretos sobre los ensayos clínicos de las vacunas contra el Covid-19 y en el país no hay un proceso de investigación activo para ellos, lo cual debe ser previamente autorizado por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), señaló el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, luego de que la semana pasada se mencionó que en el país se realizaría la fase clínica sobre el producto del laboratorio ruso Landsteiner. Explicó que la mención de que México recibiría 32 millones de dosis de vacunas de Rusia es distorsionada, “porque el gobierno de aquel país está en potenciales acuerdos con una empresa mexicana dedicada a insumos de salud. No hay acuerdo del gobierno mexicano con esa nación para la adquisición de vacunas que aún no han sido sujetas a evaluación”. Durante la conferencia de prensa nocturna en Palacio Nacional para informar sobre la situación del Covid-19 en el país, el funcionario informó que hasta ayer sumaron 663,381 casos confirmados, 4,538 más que los reportados el sábado, cuando ascendieron a 663,793. En cuanto a decesos, se agregaron 217, para un total de 70,821, mientras el sábado la cifra era de 70,604.

México rebasa 668 mil casos/El Universal

La mortalidad por esta enfermedad también sigue a la baja desde la semana 27 al inicio de Julio pasado, señala Hugo López-Gatell. Un ligero incremento de 217 decesos por la COVID-19 reportados este domingo, ubica a la cifra nivel nacional en 70,821 defunciones por esta enfermedad, en tanto que el número total de personas que han contraído esta enfermedad desde que inició la pandemia en febrero pasado suman ya 668.381. El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell señaló que la proporción o porcentaje de personas que tienen síntomas se les toma una muestra para las pruebas de laboratorio y se encuentra que tienen infección por COVID va en reducción, luego de que se tuvo un máximo de 57% en la semana 29, desde entonces ha ido reduciendo y hacia la semana 36 con 358% de positividad “elemento estimulante —dijo— porque habla de la reducción de la transmisión y se completan ya siete semanas continuas de un descenso de la epidemia”. Cuestionado respecto a la denuncia que este lunes un grupo de militantes del Partido Acción Nacional (PAN), acudirá a la Fiscalía General de la República (FGR), en contra del funcionario por omisiones y negligencia en el manejo de la epidemia, éste señaló que no tiene ninguna postura al respecto. “yo no me meto en política electoral. Cualquier partido político tiene derecho a expresarse o hacer acciones según se apegue a la ley, no hay duda que en periodos preelectorales los partidos políticos tienen la necesidad de demostrar que están activos y que tienen alguna función pública que la sociedad pudiera apreciar... Adelante, que todo mundo actúe según su conciencia y ojalá para el bien público”, declaró.

Coronavirus en México/El Financiero

Aunque reportó ayer 217 nuevas muertes y un total de 70,821 defunciones en lo que va de la transmisión del Covid-19, además de otros 4,408 contagios y un acumulado de 668,381, el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, insistió en que “no hay duda de que la epidemia va a la baja”, con un descenso continuo desde hace siete semanas. Por lo anterior, sostuvo que no responderá a las denuncias y críticas de los partidos políticos de oposición, porque son hoy temas de política electoral en las que no se meterá. “Yo no me meto en política electoral, cualquier partido político tiene derecho a expresarse o a hacer acciones según corresponda y se apegue a la ley. No hay duda que en periodos preelectorales los partidos políticos tienen la necesidad de mostrar que están activos y que tienen alguna función pública que la sociedad pudiera apreciar”, dijo.

Alta demanda aún no permite normalizar atención en el INER/Milenio

Capacidad hospitalaria. El instituto mantiene un nivel de ocupación de camas por arriba de 85%: jefa de Áreas Críticas El Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias ((NER) mantiene un nivel de ocupación de camas por arriba de 85%, por lo que el proyecto de liberar o normalizar la atención de paciente no convienen las unidades vecinas de alta especialidad carece aún de fecha, informó Carmen Hernández Cárdenas, jefa del departamento de Áreas Críticas. Enfermedades Respiratorias “va a intentar absorber la carga de pacientes graves” por SarsCov2 que se atienden en la red de hospitales e institutos de alta especialidad localizadas en el sur de Ciudad de México, pero hasta el momento “los números (de pacientes) no han bajado a una cantidad en la que el INER pueda solo con ellos”, explicó la especialista que trabaja en la reconversión. “Yo recibí en el INER al primer paciente en terapia intensiva el 15 de marzo, para finales de ese mes estaba llena la unidad y otras unidades, y probablemente habremos alcanzado en mayo los 100 pacientes. Desde ese momento no hemos bajado una sola vez de 70, muy por encima de lo antes registrado”. Por la noche en la conferencia nocturna, Hugo López Gatell, subsecretario de Salud, informó que México tiene siete semanas sostenidas de reducción de la transmisión y

de la mortalidad por covid-19, y que solo en siete entidades se registra un contagio más activo, entre estas Colima, Nuevo León y Nayarit.

Zonas de fumadores otro foco de riesgo para contagio de Covid-19/Publímetro

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud, Hugo López-Gatell, reveló que el costo de atender a mexicanos con afectaciones por consumir tabaco asciende a 80 mil millones de pesos, anualmente. Además, precisó que fumar propicia infecciones respiratorias y se asocia con el doble de riesgo de progresión a mayor severidad de la epidemia de coronavirus. Incluso el tabaquismo se ubica en la cuarta complicación médica que presentaron las personas fallecidas por el Covid-19.

La OMS pide evitar saludo con el codo/Excelsior

Es preferible evitar saludar con el codo, pues es una práctica que no favorece la sana distancia, reiteró el director de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus. Ayer, el titular de la agencia retuiteó un mensaje publicado por la economista Diana Ortega en el que alude al consejo de la OMS. “La OMS desaconseja saludar con el codo: lo mejor es llevarse la mano al corazón. El director de la OMS rechaza este saludo porque no se guarda la distancia de seguridad y puede haber transmisión del virus a través de la piel”, reza el tuit publicado por la economista, que compartió este mensaje. Se trata de una de las recomendaciones que ofrecía entre otras como lavarse las manos con jabón frecuentemente y con cuidado o quedarse en casa si uno se encuentra enfermo o sospecha estarlo. Previamente, el mayor responsable de la agencia de salud había compartido un mensaje en el mismo sentido.

El gasto en médicos privados ha mermado la economía de miles de mexicanos/Crónica

En medio de una pandemia por el COVID que no cede, el gasto privado en salud o lo que se conoce como “el gasto de bolsillo” ha provocado una sangría constante en la economía de miles de mexicanos, endeudamiento, pérdida de patrimonio y en ocasiones, empobrecimiento para un gran sector de la población. Los abusos en hospitales privados, las citas postergadas en servicios públicos y el incremento de uso de consultorios de farmacias, producen un fuerte “gasto de bolsillo” en las familias mexicanas en materia de salud y que muchas veces se han disparado o agravado si contrajeron COVID. Un estudio del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) muestra como el 40% de las consultas de primer nivel se realizaron en consultorios privados. De ellas, el 38% fue en consultorios adyacentes a farmacias. 7 de cada 10 usuarios que acudieron a consulta privada estaban afiliados a sistemas públicos. El gasto privado de bolsillo se da cuando alguien enferma y las familias tienen que recurrir a un servicio privado y pagar el costo de medicamentos, de un estudio médico o de cualquier gasto relacionado con la salud. México tiene una de las más altas tasas de gasto privado y de gasto de bolsillo en salud de los países de la OCDE. En 2006 el gasto de bolsillo era el 53% del gasto total en salud, en 2012 bajó al 40%, para 2016 seguía igual, pero ligeramente peor: 41%.

Un freno al colesterol/Reporte Índigo

En México, 4 de cada 10 personas tienen el colesterol alto, y sólo el 15% sabe controlarlo, de acuerdo con el Instituto Nacional de Cardiología. Este lípido, aunque puede presentarse en el cuerpo humano debido a una causa hereditaria, el tipo de vida que se lleve, entre ejercicios y buena alimentación, puede influir en su desarrollo pues mientras más estable sea, menor riesgo hay de padecer enfermedades cardiovasculares. En junio pasado, el Instituto Nacional de Salud Pública e Investigación (INSP) reveló, a través del informe ENSARSCoV-2, que durante el confinamiento los mexicanos redujeron la frecuencia para ejercitarse y aumentó su mala alimentación, un índice de que pudieron incrementar sus niveles de colesterol. Para intentar frenar la situación, médicos de Laboratorios Silanes crearon el primer fármaco combinado y de prescripción médica, que reduce en un 65% los niveles de c-LDL (o colesterol malo) en sangre, al unir dos sales, Rosuvastatina y Ezetimiba, en una sola tableta. De acuerdo con el doctor Arturo Guerra López, cardiólogo y miembro de la Asociación Mexicana para la Prevención de la Aterosclerosis y sus Complicaciones (AMPAO), para controlar el colesterol alto se solía recomendar Rosuvastatina para reducir el lípido en el hígado y Ezetimiba para disminuirlo en el intestino. “Así atacamos el problema por dos vías; pero ahora, al estar ambos principios activos en una sola tableta, se obtiene mayor potencia logrando que más del 90% de los pacientes lleguen a metas adecuadas, además de una mejor adherencia al tratamiento”, asegura Guerra López.

Contratación de médicos cubanos, mediante carta del 2012/El Economista

El Gobierno de México basó la contratación de 585 médicos cubanos para atender entre abril y julio la pandemia del Covid-19 en la Ciudad de México, en una carta intención firmada entre los secretarios de Salud de ambos países en abril del 2012, y que en el caso de México fue firmada por Salomón Chertorivski. Mediante el mecanismo de transparencia, un ciudadano

solicitó a la Secretaría de Salud federal (con folio 0001200251320) dar a conocer toda la información relativa a la presencia de médicos cubanos en nuestro país, principalmente los convenios o acuerdos que avalaran dicha acción. La Dirección de Relaciones Internacionales dio a conocer la Carta de Intención entre el Ministerio de Salud Pública de la República de Cuba y la Secretaría de Salud de los Estados Unidos Mexicanos, suscrita el 11 de abril del 2012, en la cual se manifestó la intención de ambas partes de cooperar entre sí con miras a alentar y facilitar contactos mutuos, intercambios, capacitación y cooperación entre sus agencias gubernamentales, instituciones de salud, especialistas y profesionales del campo de la salud.